





Ayer a las dos y cuarto de la tarde se reunió el Ayuntamiento para deliberar su ordinaria sesión semanal, acordándose que pasará de nuevo a la comisión correspondiente la solicitud presentada por el empresario de los marcos de esta corte para introducir modificaciones en la construcción de aquellos edificios, que se remitiere a la comisión de hacienda el expediente sobre dotes impuestos en la tutela de los Depósitos para los nacidos el mismo día que S. M., y que se otorga un sello gratuito en las ocaciones personales.

El municipio luego en sesión secreta, se han resuelto los asuntos personales y de régimen interior.

El comandante vuelto al sereno Luis Megias, ha sido agraciado con el empleo de teniente coronel.

Se ha resuelto como regla general, para obtener ascenso por antigüedad bastan dos años de efectividad en el empleo inmediato. Aun cuando no se haya ejercido todo este tiempo.

El brigadier García Reina, ha renunciado ya a Ciudad-Real.

Se ha cedido algn tanto el fuerte temporal que reinaba estos días en el Cantábrico.

Ayer se volvió a encargar de la secretaría de Gobernación el señor Silveira.

Las expediciones de correos de Vizcaya y Cataluña son las únicas que no ingresaron en la central. La primera por haberla interceptado los carlistas. (Oficial)

El intendente don Miguel Panizo se encargó de la intendencia general de Filipinas.

Ayer llegó a Madrid el ex-ministro don Mosquera.

Se ha destinado a prestar sus servicios en Albacete, el inspector de ferrocarriles, don Lucas Lopez.

Ayer salió para Huesca, creemos con intención de continuar en viaje a Francia por Canfranc, la comisión llegada de Grecia para ajustar un contrato de comercio con España y aquella nación.

El hemos de creer a un periódico de la tarde, hoy deben almorzar con rey los directores generales de las Armas.

Ha solicitado la gran cruz de San Fernando el contraalmirante de la armada señor Brado.

Ha sido apto para la propuesta elevada por el brigadier Morales Reina para la defensa de Vinaroz con los carlistas que atacaron aquel punto el 6 de enero último.

Mañana probablemente se verificará en Palacio la solemne ceremonia de colocar los toisones de oro a los valerosos que han sido agraciados con esta merced últimamente.

Antes ayer salieron de esta corte los señores marques de Bedmar, representante en Rusia, conde de Chacabuco y embajador de Francia, y Potestad, ministro en Buenos-Aires.

El brigadier Barga se encuentra ya aliviado de la herida que recibió en Lacer.

Ayer se presentó al ministro de la Guerra, el general O'Ryan.

Probablemente serán visitados en breve por S. M., los establecimientos militares de Madrid y Toledo.

El coronel de husares de Pavía, señor Lorezcha, ha llegado a Madrid en comisión del servicio.

Ayer se verificó en el anfiteatro chico de San Carlos la operación de un enorme tumor que tenía en la pierna una mujer, asistiendo a la operación casi todos los catedráticos de la facultad y gran número de escolares. La operación fué ejecutada brillantemente por el doctor don Santiago Bucinas, sirviéndole como ayudante los doctores don Florencio de Castro y don Adolfo Moreno Pozo.

Ayer comenzaron en esta audiencia los ejercicios de oposición a las notarias vacantes.

Ayer llegó a Madrid el señor Rancos, embajador de España en Londres.

**OLIVARISTA**  
El establecimiento en esta corte un grupo de olivares.

El embajador de Méjico visitó ayer al ministro de Estado.

El brigadier Iglesias ha sido nombrado gobernador militar de Santander. (Oficial)

El ministro de la Guerra asistirá quizá hoy al almuerzo que tenga lugar en palacio.

En la legación de Rusia habrá hoy recepción.

En el Ministerio de Hacienda se han presentado tres carlistas a título de voluntarios.

Hoy publicará la Gaceta un decreto ampliando hasta el 21 de abril el plazo para la presentación de profugos de quitas desde 1869 a la fecha.

Los generales Ros de Olano y Pamplon estuvieron ayer en Palacio.

Ayer visitó al ministro de la Guerra el general Giménez Sandoval.

**EMBAJADOR BARRIO** celebró ayer una gran conferencia con el presidente del Ministerio de Hacienda.

Se ha publicado el número 169 de la Revista de España, cuyo contenido es el siguiente:

Del gobierno superior del archipiélago filipino por don Patricio de la Recoura. — Misión de don Vivero, por don Enrique de Navarra, duque de Rivas. — Fictos históricos-anecdóticos del reinado de Fernando VII y de las cualidades personales de este monarca, por don José Arias de Miranda. — Apuntes para la historia de los censos en España, por don Francisco de Cerdas. — Un obispo de Calatrava, por don Cayetano Manrique. — Las Ausonides del doctor Faustino y don Mexi J. Valera. — Revista política, por don Juan de la Cruz. — Crítica dramática, por don Luis Alfonso.

Ha sido fusilado en Chelva por los carlistas un voluntario de la facción, acusado de delitos políticos.

Se ha confirmado el mando del regimiento del Rey al coronel don León Ortega y Ortega.

Los compañías carlistas, mandadas por don Juan de la Rodella, fueron batidas el día 6 entre Cretas y Horta por fuerzas del ejército voluntario y la contra-guerrilla al mando de Fernández. Estas fuerzas pertenecían al cabecilla Vallés, y poseñadas de las alturas que dominan este último pueblo, procuraron hacerle fuertes. Sin embargo, después de dos horas de fuego, abandonaron sus posiciones, dejando en el campo cuatro muertos, y retirando bastantes heridos.

Por nuestra parte hubo un voluntario muerto y siete heridos, todos los leves.

Los despachos carlistas manifestaban un gran descontento. Acia Cabrera, por la actitud que se ha tomado, y cuya opinión empezaban a seguir muchos jefes y oficiales de aquel ejército.

Segun noticias oficiales recibidas del campo carlista, durante los doce últimos meses del año 74, han sido conducidos al hospital de Tolosa 543 heridos, y a Estella 751.

Durante el mes de febrero último han entrado en el puerto de Bilbao siete buques, procedentes del extranjero; 31 de cabotaje y dos menores, o sean 90 españoles, 4 extranjeros con sus tripulaciones y 10 en tránsito. Total 96 buques con 374 tripulantes, 7268 toneladas y 336 pasajeros. Los buques que han salido ascendían a noventa y uno.

Han llegado a Barrio los cadáveres de cuatro muchachos de aquel pueblo, muertos en la acción de Arbolancha, y que han sido reclamados por sus padres.

**GUERRA CIVIL.**  
Lemos en un diario de Valencia. Aun cuando en la España real, la mayor armonía entre los jefes del carlismo de este distrito, parece también que Dorregaray está algo tirante en sus relaciones con Calata, al cual asegura no perdonarán nunca la pérdida de Vinaroz, plaza a la cual concede laque suma importancia, aunque solo sea por los pingües fon-

dos que fluyen su abundancia y otros puntos en el establecimiento. Sin embargo, la reconciliación es segura entre aquellos señores jefes, pues para que pueda proceder a gracia los otros de ellos, se le ha impuesto la condición de retirarse de Estella a través de Vinaroz.

A ese precio creemos que no será gracioso para el jefe.

Continúan adelantando los trabajos de fortificación de Serantes, sin que moisten los enemigos, que parecen se han dirigido hacia el Oeste.

— Parece que se ha presentado una partida de istro-facciosos, y se han tomado ya medidas para su persecución.

Una partida carlista que atravesó ayer el Segre, intentó sorprender un destacamento de unos 40 voluntarios que se resistieron bizarramente durante tres horas, obligando a la facción a retirarse. (Autorizada.)

Se han recibido ya detalles de la estancia de los carlistas de Chelva en la villa de Utiel. El martes a las dos de la tarde, cuando menos esperaba aquel vecindario la visita de las facciones, se vió rodeada la población por unos cien caballos, que cercaron el pueblo, impidiendo la salida de todo el mundo.

A las cuatro se presentó la facción, en número de unos 1.500 infantes y unos 100 caballos, mandando esta fuerza, no Moner o Velasco, como se creyó primero, sino un nuevo cabecilla, titulado coronel Ponce de Leon; éste de unos treinta y cuatro años, que entró montado, vistiendo pantalón encarnado de punto, levita azul con dos hileras de botones y boina encarnada. El nuevo jefe llevaba el brazo izquierdo sostenido por un bastriño, y decían sus adictos que cuando el general Guadaño batió en Bagis las facciones recibidas, había sido en aquel brazo el cabecilla Ponce de Leon.

Hombre activo, organizador, se unió a sus mismos partidarios, hasta el punto de que, en vez de ser acobardado por la patulea de sus batallones de demasiado militar, le ha puesto Dorregaray al frente de las fuerzas que mandaba Moner, desbistiendo a éste porque nada había hecho en la guerra actual. Esto ha producido rivalidades y envidias, y ha venido a aumentarse el disgusto de los voluntarios, atizado por los curas que van en los batallones carlistas, que han tomado muy a mal que el nuevo jefe no consienta que los laterales se reúnan en público el Rosario, como se venía haciendo hasta ahora.

La gente que lleva es regular, y va casi uniformada, pero con armamento de todos los sistemas.

En Utiel entró la facción en compañía de sus músicos, y apenas llegado el jefe a su alojamiento, mandó llamar a la municipalidad y mayores contribuyentes, y después de una larga perorata concluyó, como todos, por pedirles dinero para andar que se publicase un periódico. El sobranza de un trimestre y algunos atreos.

La día siguiente mandó la facción hacia Estella, con el objeto de recoger fisco en los pueblos más ricos de la Mancha.

Van en actualidad haciendo muchas exacciones y las tropelías del carlismo.

En la noche del día 10 del corriente se presentaron en la importante villa de Benicarlo diez individuos de infantería carlista y cuatro de caballería, procedentes de las fuerzas que manda Dorregaray, y a pesar de ser tan pocos, con la fuerza que les prestan los energicos castigos que aplican los cabecillas a cuantos les desobedecen, pidieron al Ayuntamiento de la población la enorme suma de 400.000 rs. Evidente que no pudo el vecindario de Benicarlo proporcionar crecida cantidad, mucho más cuando el plazo que para ello se le señalaba era muy corto, así que solo pudieron recaudarse 1.000 duros, que los carlistas se llevaron.

No por ello desistieron de cobrar la contribución exigida, y para hacerla efectiva se anexionaron a cuatro de los mayores contribuyentes, amenazándoles que si no recobrarían la libertad hasta que cada uno de ellos haya aportado cinco mil duros, con lo cual aún quedan por cobrar los carlistas. Entre los que se llevaron secuestrados los facciosos se nos dice que se halla el señor Sorri.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra: Vinaroz. El general Loma desde Orio con fecha 14 participa que la noche anterior, en la mayor oscuridad y bajo un gran temporal de aguas, se aproximaron a nuestras avanzadas con ánimo de sorprendernos numerosas fuerzas enemigas, que a la bayoneta fueron rechazadas con un combate que duró hasta las dos de la madrugada. Hecha la descubierta se

encontraron a la inmediación de las trincheras doce carlistas muertos entre ellos un oficial, recoigiéndose bastantes armamentos del enemigo, que durante la noche retiró sus heridos, siendo sus pérdidas de gran consideración por el fuego que en su huida recibieron de nuestras tropas.

El comportamiento y espíritu de estas nada dejó que desear, llevando más de cuarenta y ocho horas a la intemperie, bajo una fuerte lluvia, con las trincheras anegadas. Nuestras pérdidas consisten en cinco muertos y 10 heridos.

El comandante general de Vizcaya da conocimiento de que aver terminarian los trabajos de fortificación en las nuevas posiciones. Se habian presentado a indulto dos sargentos de Guías y tres artilleros carlistas.

**ULTIMA HORA.**  
La Gaceta de hoy publica los siguientes decretos:  
— Concediendo gran cruz del Mérito militar de las designadas para premiar servicios de guerra, al mariscal de campo don Carlos García Tassara.  
— Promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier don Tomás O'Ryan y Vazquez.  
— Promoviendo a mariscal de campo al brigadier don Miguel Trillo y Figueras.  
— Concediendo gran cruz del Mérito militar de las designadas para premiar servicios especiales, al brigadier don Eduardo María Suarez, gobernador militar de Logroño, y de las designadas para premiar servicios de guerra a don José Velasco y Portillo.  
— Promoviendo al empleo de brigadier al coronel de estado mayor del ejército don Rafael Aun.

Ayer se cotizó el consolidado a última hora a 16'10.

Excepto la línea telegráfica de Canfranc, todas las demás funcionan con regularidad esta madrugada.

Existen actualmente en las cárceles de Castellón sesenta y siete presos, de los cuales solo catorce lo están por delitos comunes, dos por faltas leves, y los cuarenta y uno restantes por delitos políticos.

Se ha concedido permiso al alcalde de Reinfeño de Valdivia, para arrojarse de su confinamiento, a fin de asegurar la tranquilidad de aquella población.

Con motivo de la escasez de tabaco, se han paralizado los trabajos en la fábrica de Valencia, habiendo tenido que dedicarse a otros oficios algunas de las operarias, pero pronto quedará remediado este mal ante las disposiciones adoptadas por el Gobierno.

Ha sido nombrado oficial primero de la Administración económica de Valencia, don Francisco Ruiz Montroy.

Esta noche sale para su destino el jefe económico de Jaén don José Castro.

Los nueve oficiales carlistas que hace poco se presentaron juntos a indulto al comandante militar de Requena, pasando después a Valencia, han regresado ya a Chelva, después de haber obtenido de Dorregaray la promesa de que no se les castigaria por haber robado algunas cantidades de los fondos de la facción.

Para alejar de los espíritus miedosos el temor que los diaristas han pretendido difundir en el día de ayer, dando como seguro que numerosas fuerzas carlistas concentradas por Dorregaray en el Maestrazgo, habían bajado hasta la provincia de Guadalupe, bastará saber que solamente en Sigüenza y otros puntos hay tropas en número suficiente a escarmantar a los carlistas.

Las partidas carlistas del cura de Tolodella y Vallés se encuentran anteayer en Horta, despidiéndose para incorporarse al grueso de la facción.

Esta mañana han llegado a Madrid, conducidos por fuerzas de la Guardia civil, cinco prisioneros carlistas hechos en la provincia de Guadalupe.

Han llegado a Valencia 200 camas remitidas desde Madrid con destino a los hospitales militares del ejército de Centro.

El grueso de las fuerzas carlistas de Gaxundi y Boet, que se hallaban el día entre Allaga y Castellote, salieron ayer hacia el Maestrazgo.

Ha sido nombrado gobernador del cuartel general del Centro el coronel de infantería don Ramón Trujillo.

Han sido promovidos a capitanes los tenientes de infantería más antiguos que cuentan dos años de efectividad.

Ha sido nombrado ayudante del brigadier Seguer el capitán de infantería del regimiento de Bailén don Manuel Vizmanos.

Ayer se han presentado a indulto al capitán general de Valencia cinco carlistas, dos de ellos titulados oficiales.

Al penetrar el sábado último algunos carlistas en la Puebla de Vallbona, trataron de apoderarse del alcalde y secretario del pueblo; pero estos, advertidos de la llegada de los carlistas, se escondieron en una casa particular, desde donde oyeron un pregon, por medio del cual prometian los facciosos doce mil reales al que los entregase.

Sabedores los carlistas de que en Liria se disponian a salir algunas fuerzas en su persecución, juzgaron prudente retirarse, llevándose tan solo algunas caballerías.

Los voluntarios movilizados del distrito de Valencia están prestando en el mismo muy buenos servicios. El domingo último tuvieron noticia de un movimiento que debía realizar el comandante de armas de Montan con su ronda volante, y saliendo a su encuentro trabose entre unos y otros un sostenido tiroteo, resultando muerto aquel comandante y heridos tres de sus compañeros.

La Guardia civil de la provincia de Valencia continúa prestando importantes servicios. Además de los malhechores capturados estos últimos días y cuyos nombres han publicado todos los periódicos, cogió anteañoche en una venta de la carretera de Múrcia, a Antonio Ferrero Aparicio, natural de Gérica y a su compañero José Latorre, vecino de Pedreguer, provincia de Alicante, ambos cómplices de robos y secuestrs.

Se han suspendido por algunos días las comisiones de premio expedidas entre algunos pueblos de España, de los que más descubiertos están.

Con las formalidades de costumbre va a ensenarse el antiguo vapor de guerra, *Elva*, que tan buenos servicios ha prestado y que hoy es completamente inservible.

**Una enfermedad con bien síntomas.**  
— Esta está dispuesta; se puede decir que imita casi todas los otros males. Son fobos repentinos, palpitaciones violentas del corazón que parecen indicar dificultades serias en los órganos vitales, son muchas veces causados solamente por indigestión. Una sola dosis de las Píldoras Azucaradas de Bristol en tales casos dará alivio seguro. A la verdad, siempre son una medicina segura y útil, pues que tienden a reducir la acción febril de cualquier clase, sin debilitar al cuerpo.

En todas las enfermedades, el estómago, el hígado, y los intestinos son afectados más o menos directamente o por simpatía, y sobre estos órganos las Píldoras obran benéficamente. 437.

**SECCION RELIGIOSA.**  
Santos del día 15. — San Julian, mártir. Se hará el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de las escuelas Pías de San Fernando, donde continúa el sermón de Nuestra Señora de las Angustias. Mas diez habrá misa mayor y por la tarde en los ejercicios será orador el padre Paulino Saja, terminando con la reserva.

Vista de la corte de Maria. — Nuestra Señora del Carmen en su iglesia ó en San José.

**ESPECTACULOS PARA HOY.**  
TEATRO REAL. — A las ocho y media. — Guillermo Tell.  
ESPAÑOL. — A las ocho y media. — La última noche. — Ya pareció aquello.  
CIRCO. — A las ocho y media. — La pata de Cabra.  
ZARZUELA. — A las ocho y media. — El pelo de encaje.  
VARIETADES. — A las ocho y media. — La cesta de la plaza. — A primera sangre. — El memorialista.  
MARTIN. — A las ocho. — Una suegra en batería. — Un padre de familia. — Atrás! — Cuestión de ochavos. — Baile.  
CAPELLANES. — A las ocho. — El arte de domar fieras. — Un tío en Alcalá. — La barborilla del Lavapiés. — De Madrid al Olimpo. — Secreto de Estado. — Baile. — Cuadros vivos.

Imp. de EL POPULAR a cargo de M. Martínez Meson de Paredes, núm 100.

